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	Les phrases déclaratives
	Les phrases impératives
	Les phrases interrogatives

	· J’ai rencontré la voisine dans la rue.

· Lucas adore le chocolat.

· Je ne veux pas aller avec toi.

· Hier, maman a fait des crêpes.

· Manon a reçu un petit chat pour son anniversaire.


	· Mange !

· Invite-le demain.

· Rentre avant minuit !

· Range ta chambre !

· Ne prends pas ça à l’école.


	· Qu’est ce que tu as fait hier soir ?

· As-tu demandé à tes parents

· Papa est déjà rentré ?

· Quand vas-tu aller voir ta grand-mère ?

· Pourquoi ne nous a –t-il pas prévenu ?

	( Elle donne simplement une information ou rapporte un événement.

(A l’écrit, elle se termine par un point.


	( Elle donne un ordre, un conseil, des consignes, …

( A l’écrit, elle se termine souvent par un point ou par un point d’exclamation. 
( Elle comporte un verbe à l’impératif.


	( Elle pose une question.

( A l’écrit, elle se termine par un point d’interrogation.

( Il existe trois façons pour poser une question directe :

- est ce que + la phrase déclarative + le point d’interrogation.

Ex : est ce que Jean est chez lui ?
- Inversion du sujet et du verbe + le point d’interrogation.
Ex : Est-il chez lui ?
- On laisse la phrase déclarative + le point d’interrogation.
Jean est chez lui ?
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	· Je déteste porter des jupes.

· Jean a cassé une vitre en jouant au foot.


	· Moi, je déteste porter des jupes.

· C’est Jean qui a cassé une vitre en jouant au foot.
	· papa a tondu la pelouse.

· Le chat a attrapé la souris.


	· La pelouse a été tondue par papa.

· La souris a été attrapée par le chat.


	· Je ne suis pas tombé pendant le cours de gymnastique.

· Il n’est plus là.
	· Je suis tombé pendant le cours de gymnastique.

· Il est encore là.



	
	Elle se construit en : 
- mettant en tête de phrase le groupe de mots sur lequel on insiste et en isolant cet élément par une virgule.


- en insérant l’élément sur lequel on veut insister dans une des expressions : c’est… qui, ce sont… qui, c’est…que
	
	La phrase passive se construit en utilisant une forme verbale qui contient le l’auxiliaire « être » suivi d’un participe passé 
et en introduisant le complément qui suit le verbe avec « par ». 
Ce complément est alors appelé  complément d’agent.


	Elle se construit en entourant le verbe ou l’auxiliaire du verbe par une négation comme : ne…pas, n’…pas, ne…plus, n’…plus, n’…jamais, ne…jamais, ne…rien, rien ne…, personne ne…, personne n’…


	


